

* **CELEBRACIÓN PENITENCIAL DE ADVIENTO:** El próximo **martes 19 de diciembre**, celebraremos un acto penitencial comunitario para preparar el camino al Señor, dirigido por el **P. Daniel Herrera** con el título **“Avanzar con humildad en el amor”**, a las **19:00h**. A continuación tendrá lugar la Misa de las **20:00h**.



CONCIERTO NAVIDEÑO, CORO JUVENIL. CPI COVA TERREÑA, Baiona Galicia. Ofrecera un concierto el **20 de diciembre a las 18:00h**. El Coro y Conjunto Instrumental del CPI Cova Terreña está compuesto por 70 chicos y chicas, alumnos de ESO. Desde que se creó hace casi 15 años han grabado además un total de seis discos, cada uno de ellos dedicado a un tipo de música concreta.



CINEFORUM. “EN EL ESTANQUE DORADO”. EEUU 1981. Director Mark Rydell. Inter. Henry Fonda, Katherine Hepburn, Jane Fonda. **109 min.** Ethel y Norman Thayer son un anciano matrimonio que pasa sus vacaciones en un paradisíaco lugar, "el Estanque Dorado", **El jueves 21 de diciembre a las 18:00h**



CONCIERTO NAVIDEÑO, LA ESCOLANÍA DEL ESCORIAL. **El viernes 22 de diciembre a las 18:30h.** Bajo la dirección de P. Juan Gabriel Martín Pereña. Su principal objetivo como institución musical es su participación en el culto de la Basílica, pero, como institución educativa, la formación humana y musical de los escolanos es su principal cometido.



* **CELEBRACIÓN DE NOCHEBUENA. MISA DEL GALLO.** Solemne celebración Eucarística, que festeja el Nacimiento del Niño Dios, en el templo parroquial, **a las 24:00h**. Al término de la misa se obsequia el Evangelio del **año 2024**.



* **MISAS LUNES 25 DÍA DE NAVIDAD.** Las misas de este día serán: **10:30, 11:30, 12:30, 13:30, 19:00 y 20:00h**.



TOMA Y LEE

Agustinos PARROQUIA
SAN MANUEL Y SAN BENITO

Tiempo de Adviento (B) III Domingo 17 de Diciembre de 2023

C/ Alcalá 83 - 28009 y C/ Columela 12 - 28001 MADRID

EN MEDIO DEL DESIERTO

Los grandes movimientos religiosos han nacido casi siempre en el desierto. Son los hombres y las mujeres del silencio y la soledad los que, al ver la luz, pueden convertirse en maestros y guías de la humanidad. En el desierto no es posible lo superfluo. En el silencio solo se escuchan las preguntas esenciales. En la soledad solo sobrevive quien se alimenta de lo interior.



En el cuarto evangelio, el Bautista queda reducido a lo esencial. No es el Mesías, ni Elías vuelto a la vida, ni el Profeta esperado. Es «la voz que grita en el desierto». No tiene poder político, no posee título religioso alguno. No habla desde el templo o la sinagoga. Su voz no nace de la estrategia política ni de los intereses religiosos. Viene de lo que escucha el ser humano cuando ahonda en lo esencial.

El presentimiento del Bautista se puede resumir así: «Hay algo más grande, más digno y esperanzador que lo que estamos viviendo. Nuestra vida ha de cambiar de raíz». No basta frecuentar la sinagoga sábado tras sábado, de nada sirve leer rutinariamente los textos sagrados, es inútil ofrecer regularmente los sacrificios prescritos por la Ley. No da vida cualquier religión. Hay que abrirse al Misterio del Dios vivo. En la sociedad de la abundancia y del progreso se está haciendo cada vez más difícil escuchar una voz que venga del desierto. Lo que se oye es la publicidad de lo superfluo, la divulgación de lo trivial, la palabrería de políticos prisioneros de su estrategia, y hasta discursos religiosos interesados.

Alguien podría pensar que ya no es posible conocer a testigos que nos hablen desde el silencio y la verdad de Dios. No es así. En medio del desierto de la vida moderna podemos encontrarnos con personas que irradian sabiduría y dignidad, pues no viven de lo superfluo. Gente sencilla, entrañablemente humana. No pronuncian muchas palabras. Es su vida la que habla. Ellos nos invitan, como el Bautista, a dejarnos «bautizar», a sumergirnos en una vida diferente, recibir un nuevo nombre, «renacer» para no sentirnos producto de esta sociedad ni hijos del ambiente, sino hijos e hijas queridos de Dios. **[J.A.P]**

LECTURA DEL LIBRO DE ISAÍAS 61, 1-2a. 10-11.

El Espíritu del Señor, Dios, está sobre mí, porque el Señor me ha ungido. Me ha enviado para dar la buena noticia a los pobres, para curar los corazones desgarrados, proclamar la amnistía a los cautivos, y a los prisioneros la libertad; para proclamar un año de gracia del Señor. Desborde de gozo en el Señor, y me alegro con mi Dios: porque me ha puesto un traje de salvación, y me ha envuelto con un manto de justicia, como novio que se pone la corona, o novia que se adorna con sus joyas. Como el suelo echa sus brotes, como un jardín hace brotar sus semillas, así el Señor hará brotar la justicia y los himnos ante todos los pueblos.

SALMO, LUCAS 1, 46-48.49-50.53-54: ME ALEGRO CON MI DIOS.

DE LA 1ª CARTA DEL APÓSTOL S. PABLO A LOS TESALONICENSES 5, 16-24.

Hermanos: Estad siempre alegres. Sed constantes en orar. Dad gracias en toda ocasión: esta es la voluntad de Dios en Cristo Jesús respecto de vosotros. No apaguéis el espíritu, no despreciéis las profecías. Examinadlo todo, quedaos con lo bueno. Guardaos de toda forma de mal. Que el mismo Dios de la paz os santifique totalmente, y que todo vuestro espíritu, alma y cuerpo, se mantenga sin reproche hasta la venida de nuestro Señor Jesucristo. El que os llama es fiel, y él lo realizará.

✠ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN S. JUAN 1, 6-8. 19-28.

Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba Juan: este venía como testigo, para dar testimonio de la luz, para que todos creyeran por medio de él. No era él la luz, sino el que daba testimonio de la luz. Y este es el testimonio de Juan, cuando los judíos enviaron desde Jerusalén sacerdotes y levitas a que le preguntaran: «¿Tú quién eres?» Él confesó y no negó; confesó: «Yo no soy el Mesías». Le preguntaron: «¿Entonces, qué? ¿Eres tú Elías?» Él dijo: «No lo soy». «¿Eres tú el Profeta?». Respondió: «No». Y le dijeron: «¿Quién eres? Para que podamos dar una respuesta a los que nos han enviado, ¿Qué dices de ti mismo?» Él contestó: «Yo soy la voz que grita en el desierto: “Allanad el camino del Señor”, como dijo el profeta Isaías». Entre los enviados había fariseos y le preguntaron: «Entonces, ¿por qué bautizas, si tú no eres el Mesías, ni Elías, ni el Profeta?». Juan les respondió: «Yo bautizo con agua; en medio de vosotros hay uno que no conocéis, el que viene detrás de mí, y al que no soy digno de desatar la correa de la sandalia». Esto pasaba en Betania, en la otra orilla del Jordán, donde estaba Juan bautizando.



« EN MEDIO DE VOSOTROS ESTÁ UNO A QUIEN NO CONOCÉIS »

(Jn 1, 26)

De los sermones de san Agustín (Sermón 379, 7)

«Hemos creído, pues, a través de Juan, que también por el hombre hay que creer en Cristo y que no hay que poner la esperanza en el hombre, sino en Cristo. Ve que tienes un gran hombre, mayor que el cual no ha nacido nadie. Se trata de Juan, pero mira a quién te remite [...] Yo, dice, os bautizo en agua. Mas quien viene detrás de mí es mayor que yo, y no soy digno de desatar la correa de su calzado (Jn 1, 26-27). Él os bautizará en el Espíritu Santo (Mt 3,11). Venid a través de mí, pero no os quedéis en mí. Pasad a quien os creó a vosotros y a mí, puesto que él es quien vivifica. Todos nosotros, dijo, hemos recibido de su plenitud (Jn 1,16). Yo recibo de donde recibís vosotros; bebamos juntos para no perecer por la soberbia. Juan remitió a Cristo [...] Todo fue hecho por él. Él es el constructor del mundo, pues es la Palabra del Padre, y el Padre lo hizo todo por su Palabra »



CALENDARIO LITÚRGICO SEMANAL

Lunes, 18 Nuestra Señora de la Esperanza		<i>Jer 23, 5-8</i> <i>Salmo: 71</i> <i>Mt 1, 18-24</i>
Martes, 19		<i>Jue 13, 2-7. 24-25a</i> <i>Salmo: 70</i> <i>Lc 1, 5-25</i>
Miércoles, 20		<i>Is 7, 10-14</i> <i>Salmo: 23</i> <i>Lc 1, 26-38</i>
Jueves, 21 San Pedro Canisio		<i>Cant 2, 8-14</i> <i>Salmo 32</i> <i>Lc 1, 39-45</i>
Viernes, 22		<i>1 Sam 1, 24-28</i> <i>Salmo: 1 sam 2, 1. 4-8d</i> <i>Lc 1, 46-56</i>
Sábado, 23 San Juan de Kety		<i>Mal 3, 1-4. 23-24</i> <i>Salmo 24</i> <i>Lc 1, 57-66</i>